
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Step Up  
 

第 

４ 
号 

福井市足羽第一中学校 

第３学年 学年だより 

令和７年６月１３日(金) 

連合音楽会特別号 

 
『想い』 

 
           ３年学年主任 白崎 繁男 

  

 ６月１０日（火）、フェニックスプラザにて第７３回福井市連合音楽会が開催されました。足

羽第一中学校は会場で「結」という歌を披露しました。 

 

この「結」という歌は、歌詞に「絆」という言葉が使われ、そこに共感し、選ばれたように

記憶しています。生徒たちの何かしら「想い」が込められている歌です。立志式の時は『これ

から最高学年になり、様々な困難を仲間と共に乗り越えていこう』という「絆」が感じられま

した。あれから３ヶ月以上経ち、今は最高学年になりました。受験や義務教育卒業を控え、人

生の岐路が刻一刻と近づくと共に、第３学年１１０名の仲間と共に過ごす日々も刻一刻と減っ

ています。『そんな大切な仲間との残された日々を大切にしたい』という「絆」を今は感じます。 

 

音楽会は国見中学校の「檜三味線」の演奏で幕を開け、大安寺、安居、美山と発表が続き、

いよいよ足羽第一の順番がやってきました。生徒たちの表情からは緊張が見て取れましたが、

それでも「やってやろう！」という気迫のようなものも感じ取れました。 

生徒たちは堂々と登壇し、縦横のそろった美しい隊列。ピクリとも動かない凜とした姿。指

揮と伴奏、合唱の調和のとれた美しいハーモニー。生徒たちの「想い」は呼吸と抑揚から伝わ

ってきました。間違いなく今までで最高の合唱でした。 

 

保護者の皆様は経験があるかと思いますが、懐かしい歌を聴くと当時を思い出すことがある

かと思います。色褪せていた記憶が鮮明に蘇ったり、辛いときに歌詞に励まされたりなど、音

楽には不思議な力があります。 

足羽第一中学校の第３学年１１０名もいずれ中学校を卒業し、離ればなれになります。将来、

福井県を離れたり、日本を離れたりする生徒もいるでしょう。でも、ふとした時、この「結」

を聴いたら一気に中学校の青春時代の思い出が蘇ってくるのではないでしょうか。３年生のみ

なさんにとって、青春時代の大切な歌として、いつまでも心に残り続けてほしいと願っていま

す。 

 

私は今後、「結」を聴くたび、きっと、この１１０名のことを思い出すと思います。私にとっ

て「結」は足羽第一中学校での記憶を蘇らせる「鍵」だと思います。それほど今回の生徒たち

の「結」は心に響くステキな合唱でした。こんなステキな歌に出会えて、そして、生徒たちの

「想い」に触れることができて幸せです。 

今後待っている文化祭、体育祭そして母校訪問駅伝も全て「想い」を込め、思い残すことの

ないよう全力で挑んでくれることを期待しています。 

 



【１組】 

・練習の時は、声が小さかったり、音が合わなかったりと、苦戦したけど、一人一人の意識を変え

たり和田先生の指導を受けたりして、美しいハーモニーとなった。入退場から発表まで、自分た

ちが出せる力をすべて出し切れた。「みんなで、何か一つを一生懸命やる」という思いをこれか

らの生活でも大事にしていきたい。 

・ステージに登ったときはすごく緊張したけど、歌い始めると一人じゃなくてみんなで歌っている

と実感し、緊張がすべて飛び、楽しくてうれしい気持ちでいっぱいになりました。他校の人にも

「きれいだった」「すごかった」と言われる合唱ができてよかったです。 

【２組】 

・僕は連合音楽会までに、何日もかけて「結」を練習し、音作りなどに苦労をしてきました。また、

声と伴奏を合わせるのもすごく大変でした。でもそのおかげで、あの舞台でよい演奏ができたの

だと思います。今回の記憶をいつまでも忘れずに、これからの生活や部活に生かし、今日の連合

音楽会をよりよいものにしたいです。 

・ステージに上がってライトに照らされたとき、今までの練習がよみがえってきて全身全霊で歌う

ことができました。他の学校も全力で歌っていて、人数が増えていくごとに厚みを増していくハ

ーモニーは、どれもため息が出るほど美しかったです。今後もみんなとの絆を大切にして、心を

一つにして行事に取り組んでいきたいです。 

【３組】 

・立志式の時に練習していた「結」は、親や後輩に歌うものとして練習していました。今回、連合

音楽会では私と同じ中学３年生が歌う歌として歌いました。まったく知らない人達だけど、同じ

福井市に住む仲間でもあるから、絆を大切にして歌うようにしました。最後のみんなからの拍手

が嬉しかったし、無事に終わったんだなって安心しました。 

・第一に、みんなとのより強い結束を感じられるような歌だったと感じました。３年間ひたすら指

揮者をしてきて、やっぱりみんなの腕前もさることながら、合唱に対する思い、考え方が、どん

どん成長しているなと思いました。人数は他の学校には及ばないかもしれないけど、この学校は

それだけじゃないんだぞ、ということを存分にアピールできたと思いました。更にこの学年をよ

り楽しく盛り上げていきたいです。 

【４組】 

・連合音楽会を終えて、学年全体のまとまりが強くなったと感じました。本番はパートごとのずれ

もなく、全員で１つのものを作っている感じがして、すごくよかったです。これからより強く結

ばれた絆で学校祭なども作り上げていきたいな、と思いました。 

・日ごろからたくさん練習してきたので、自信をもって歌うことができたし、

今までで一番良い合唱になったと思います。この合唱で学んだことは、一

生懸命やることは自分の自信になり、人に感動を与えられることです。こ

れを生かして、これからの部活や学校生活も頑張りたいです。 

 

家庭通信欄♪  

学年だよりの感想、学校への質問、要望事項などがありましたら、お書きください。 

第３学年の学年便り７月号に掲載させていただきます。 


